



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

PAN "DESCUARTIZADO"

El expresidente Felipe Calderón respaldado por su "banda de pandilleros políticos", y el dirigente del PAN, Markito Cortés, brindaron al respetable un bonito espectáculo donde salieron a relucir los reclamos por la derrota del pasado 2 de junio.

Una vez más, ambos bandos demostraron que la ambición de poder por el poder mismo, son los motores que desde hace tres lustros impulsan las acciones en las filas de los "herederos" de Manuel Gómez Morín.

Una vez más también, el expresidente Felipe Calderón Hinojosa destacó como el principal promotor de las pugnas a muerte que desde hace más de quince años tienen al PAN en una situación desastrosa. Incapaz de trabajar como factor de unidad para sus correligionarios, desde que llegó a la Presidencia en 2006 Calderón prefirió encabezar a un grupo incondicional que pretendió apoderarse del partido a como diera lugar, y lo único que consiguió fue atizar la hoguera de las divergencias.

En su afán por controlar el partido impuso primero a Germán Martínez Cázares, mejor conocido como germancitoelhombrerito, como quien tomó posesión el sábado 8 de diciembre de 2007.

Martínez Cázares asumió la dirigencia para conducir el proceso panista en los comicios intermedios del domingo 4 de julio de 2010 que renovaron la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.

Los resultados llevaron al PAN a la debacle, y su derrotado dirigente no tuvo más remedio que aplicar en sí mismo lo que denominó "cultura panista de la renuncia" cuando todavía estaba lejos de terminar su mandato.

El sábado 8 de agosto de 2009, César Nava Vázquez saltó de la secretaría particular del presidente Calderón a la dirigencia panista en plena crisis, y su principal tarea fue conducir la selección de candidatos y

encabezar las campañas para las elecciones locales del domingo 4 de julio de 2010 en 14 estados, en doce de las cuales se disputaron gubernaturas.

El sucesor de Germán Martínez ganó tres gobiernos en esos comicios: Oaxaca, Puebla y Sinaloa -en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD)- y perdió frente al PRI en nueve estados.

Con el propósito de consolidar la presidencia del partido, la propaganda poselectoral de Nava insistió en que esos números habían sido favorables, en la medida en que los tres estados fueron ganados a gobiernos priistas.

Al mismo tiempo, y para convencer de su éxito, el "navismo" minimizó la pérdida frente al PRI de dos estados gobernados por panistas: Aguascalientes y Tlaxcala.

Sin embargo, mientras César Nava se sostenía en la idea de que había cumplido la tarea con buenas calificaciones y podía aspirar a ser electo para un mandato regular, su jefe dijo: No.

Calderón no compartió el ánimo triunfalista de Nava y tomó la decisión de prescindir de sus servicios en el partido, para colocar en la dirigencia nacional panista a un aliado del que esperaba mejores resultados.

Según Felipe Calderón, esos buenos resultados estarán seguros con Gustavo Madero, en quien confió para que llevara al PAN a la obtención de triunfos electorales en las gubernaturas que se disputaron en 2011 -especialmente la del Estado de México-, y para que lograra conducir de manera tersa y eficiente el mecanismo interno para la sucesión presidencial 2012. Pero "Tavito" fracasó en ambos encargos.

Después de las elecciones del 2012, los observadores políticos señalaron que el PAN, con 85 años de vida, vivió la peor etapa de su existencia; más aún, pronosticaron que no habría en el horizonte cercano nada que permitiera suponer una mejoría, aunque fuera leve, en la grave enfermedad de guerra por el poder y por el dinero que amenazaba la estabilidad interna de esa organización política que fundó Manuel Gómez Morín. ¡Y no se equivocaron!

El sucesor de Germán Martínez ganó tres gobiernos en esos comicios: Oaxaca, Puebla y Sinaloa -en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD)- y perdió frente al PRI en nueve estados



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

el INDEPENDIENTE

4

04/07/2024

OPINIÓN

